

 Fecha:
 09/11/2024
 Audiencia:

 Vpe:
 \$925.658
 Tirada:

 Vpe páq:
 \$2.224.625
 Difusión:

Vpe portada: \$2.224.625

 Tirada:
 11.000

 Difusión:
 2.405

 Ocupación:
 41,61%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 9

# **C**Cartas

## Teletón: inclusión y esperanza

•En Chile se desarrolla un evento que ha dejado una huella imborrable en la historia y en el corazón de muchos, la Teletón, cruzada que está presente en todas partes, conectándonos con la esperanza, la solidaridad e inclusión. Estamos llamados a asumir la responsabilidad de brindar bienestar a tantos niños y jówenes que lo necesitan, ya sea debido a una discapacidad de nacimiento, congénita o como resultado de un accidente o experiencia traumática que los ha dejado en esa situación.

Es la ocasión para enseñar a las nuevas generaciones la importancia de contribuir no sólo con una donación, sino en cada acción de la vida con las personas en situación de discapacidad, donde todos importan.

La Teletón es una obra inigualable en Chile en un contexto donde los servicios de salud pública a veces pueden ser insuficientes y la salud privada inalcanzable. Es un espacio seguro, robusto y humano para sus usuarios, donde los apoyos técnicos se han destacado por el profesionalismo y humanidad. Es un punto de reunión social, familiar, donde nadie queda indiferente.

Los testimonios que hablan de ella son innumerables, desde Ema Barrientos hasta Chris Lindsay, embajadores que representan a los casos de otras tantas personas y comunican con fuerza lo que ha sido en sus vidas.

Además, es un ejemplo humano que moviliza a personas que genuinamente quieren contribuir con su tiempo y capacidades a esta obra, como los voluntariados que se forman en los institutos y que integran otras cruzadas, llegando, por ejemplo, hasta a los hogares para facilitar condiciones de infraestructura, entregar soporte emocional a niños y jóvenes, brindar apoyo escolar, acompañamiento en las salas de espera y actividades recreativas en los centros durante las sesiones de tratamientos, entre otras tantas.

La Teletón llega para recordamos el compromiso que tenemos todos para seguir avanzando en inclusión, un llamado a unir esfuerzos para alcanzar la meta juntos y de este modo enfrentar los desafíos futuros. Porque cuando nos unimos, demostramos que no existen límites para el amor y la esperanza que somos capaces de dar como país.

Yirda Romero Directora Carrera de Pedagogía en Educ. Diferencial, UDLA Viña del Mar

#### Reformas

•Resulta increíble y descorazonante que nuestros representantes y mandatados, tanto en el Gobierno como en el Congreso Nacional, sigan arrastrando los pies en el crítico tema de las reformas políticas. Saben que son críticas. Saben que sin ellas no habrá gobernabilidad en los gobiernos por venir y seguiremos nuestra caída libre.

¿Cómo no va a haber gente entre nuestras autoridades que se la jueguen por Chile en lugar de sí mismos? Les aviso, por si no se han percatado, que su prestigio ya está por el suelo, y que iniciativas como esta reforma sólo pueden impulsar su popularidad, credibilidad y quizás algo de respeto de la ciudadanía. Atrévanse a ser honestos, que al final paga.

Por último, negocien una tregua, de manera que el Gobierno proponga una reforma sólida a cambio de que se les deje gobernar sin hacer más evidentes sus errores, desaciertos y torpezas.

Alex Wright

## Recursos y fiscalización

●Es irresponsable entregar miles de milones de pesos a las municipalidades a raíz de la ley de royally minero y no exigir que exista una rendición de cuentas aprobada por la Contraloría, tanto de montos como de usos válidos, antes de seguir desembolsando los dineros. De los 93 mil millones de pesos entregados el primer semestre de 2024, un 42% no tiene rendición de cuentas enlos plazos legales. Mejor no hablar de que el uso de los recursos generó muchas dudas sobre que haya sido eficaz y eficiente y no sólo más y mejores vehículos y sueldos municipales.

Mucho se habla de la prevención del delito, pero cuando hay que prevenir, nadie mueve un dedo. Prevenir aquí es cambiar radicalmente la cultura de no rendición de cuentas (o rendición a medias) que se ha enseñoreado en el país, cerrando el flujo de fondos hasta que no haya sido aprobada esa rendición por la Contraloría.

Un país en el que el presupuesto de

salud no llega a fin de año, no puede permitirse que enormes recursos se entreguen a los municipios alegremente. Tantos escándalos con platas municipales, hasta en los pueblos más pequeños, deberían hacer pensar en priorizar la prevención de daños.

33.000

José Luis Hernández Vidal

#### Desconfianza instalada

•Algumas preguntas a todos los chilenos: ¿acudirían hoy con toda confianza a la Justicia si tuvieran algún conflicto por resolver, confiados de que tendrán un juicio justo, sólo basado en el correcto uso de las leyes? Con todo lo que conocen y se ha demostrado hasta hoy, ¿lo pensarían siete veces antes porque no confian en absoluto en el grosor de la venda y en la precisión de la balanza de la justicia?

Luis Enrique Soler Milla

### Semana de las mipymes

•La semana de las mipymes es la oportunidad para abordar los desafios de estas empresas en el marco de una estrategia de desarrollo nacional. Las mipymes agrupan al 98% de las empresas del país y de ellas depende nada menos que cerca del 50% del empleo. Sin embargo, su incidencia económica es baja porque representan menos del 12% de las ventas que se realizan en Chile.

Ciertamente, nuestra economía necesita grandes empresas capaces de adaptarse, crecery competir en diferentes mercados y mientras sean más, mejor. Sin embargo, para aspirar a un desarrollo inclusivo y sostenible no podemos prescindir de la capilaridad y el valor que agregan empresas de menor tamaño, que debieran formar parte de encadenamientos productivos que favorezcan el desarrollo de comunidades locales y del país.

Las mipymes viven realidades distintas y deben convenir en reducir la fragmentación de su representación. Hay empresas que destacan en innovación y cuentan con el potencial para escalar sus propuestas de valor, pero al mismo tiempo son muchas las que no tienen suficiente capital de trabajo para funcionar o simplemente sobrevivir; para la mayoría las necesidades de financiamiento son enormes y el Fogape no alcanza. Se requieren impulsos públicos capaces de adaptarse a esa diversidad. Sin duda, el mayor reto está en la inversión para la innovación con impacto en productividad, porque elevarla es nuestro mayor reto económico como país y de ello depende nuestra capacidad para crecer.

Enrique Paris H. Decano Facultad de Economía y Negocios, Universidad Santo Tomás

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre com pleto, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el de recho de seleccionar, extraer, resumir y títula las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas delos lectores@mercuriovalpocl.